

LVA hebdo

INFORMATIONS MUNICIPALES



"Tâchons de dépasser ce qui nous oppose et de multiplier ce qui nous unit."

Jean d'Ormesson



Le chiffre

42

personnes ont participé aux sélections pour Intervilles

▶ 3 La caserne des pompiers fête ses 60 ans

▶ 5 Intervilles : tous au taquet !



Chérissons la paix



Hommage

Isidore Partouche nous a quittés

C'est à Saint-Amand-les-Eaux qu'il a débuté dans l'univers des jeux. Isidore Partouche, fondateur éponyme des casinos, est décédé le 30 avril dernier à l'âge de 94 ans.

Ses liens avec notre ville ne se sont jamais distendus. C'est en 1973 que l'aventure débute avec le rachat des eaux minérales, des thermes et du casino, situé juste à côté. Pour développer l'établissement, Isidore Partouche mise notamment sur les machines à sous, une innovation à l'époque. Banco. La fréquentation va croissant. Le premier Pasino de l'histoire va, par la suite, déménager du côté de la rocade pour s'agrandir. Il verra également d'autres casinos émerger en France et à l'étranger. Le groupe en compte 44 aujourd'hui.

Isidore Partouche était « un passionné et un visionnaire dans son domaine autant qu'un homme de valeurs, de paroles, respectueux des autres » comme le souligne le maire de Saint-Amand-les-Eaux dans un communiqué. « Il n'a jamais oublié Saint-Amand où il se rendait tous les ans, avec son épouse Colette. »

Fabien Roussel adresse ses sincères condoléances à la famille. Alain Bocquet, ancien député maire, a transmis ses condoléances à la famille et au groupe Partouche.

Commerce

De retour sur la Grand'place, le marché fleure bon l'été

C'est un « jour historique » selon ce commerçant. Depuis les fenêtres de son restaurant, il a vue sur les chapiteaux rouges, bleus, verts qui se sont élevés, de bon matin, sur la Grand'place. Ce vendredi 2 mai, le marché hebdomadaire a fait son grand retour au pied de la Tour abbatiale. Sur les stands, salades, melons, fraises font de l'œil aux chalands, ravis. « Je retrouve le marché de mon enfance ! » sourit Chantal Marets, aux côtés de son mari Messidor. « La disposition est super, elle incite à faire le tour de tous les stands. Et puis, ça fait marcher les cafés autour. »



Jean-Marie Clauss est du même avis. « C'est bien que le marché revienne sur la Grand'place, comme à l'origine. C'est plus central, il y a des parkings autour. Le cadre est sympathique aussi, on ressent un bien-être, les gens sont contents. »

Dans les allées, en effet, on prend le temps de flâner, de discuter, de fureter parmi les stands... « J'aime l'ambiance, c'est gai » relève Isabelle Ninive, qui fait ses courses au marché de longue date. « Les commerçants sont très gentils. »

Ces derniers aussi ont le sourire, comme Jules Hae-saert, fleuriste. « Il y a beaucoup d'affluence. On retrouve des habitués, mais aussi une nouvelle clientèle. Je pense que ce retour sur la Grand'place va ramener plus de monde. »

Un véritable évènement, sous le soleil exactement.



Nuit des Musées : concert aux chandelles

SAM. 17 MAI



Nous vous donnons rendez-vous, au crépuscule, sur le pont de la Tour abbatiale. Vous serez accueilli par les Chevaliers de la Tour qui vous conteront, avec passion, la renaissance de ce parvis. Vous serez ensuite invité à pénétrer au sein du musée pour prendre part à un concert aux chandelles, offert par l'école de musique municipale. Vous pourrez profiter de votre soirée pour visiter la salle des faïences.

▶ 20:30. Gratuit

À Bracke-Desrousseaux, les savoir-faire ne se marchandent pas, ils s'échangent !

C'est un marché pas tout à fait comme les autres qui s'est tenu à l'école Bracke-Desrousseaux, mardi 29 avril. Sur les stands, rien à vendre : chacun était tenu par un écolier, avide de faire découvrir ses passions et de transmettre ses savoir-faire à ses camarades. Les enfants ont ainsi pu apprendre à faire le poirier, à fabriquer des scoubidoues ou des bracelets brésiliens, à réparer un vélo... Ils ont, tour à tour, joué le rôle du « vendeur » et du « client ».

L'initiative a pour but « de valoriser les élèves, de développer leur confiance en eux, leur esprit d'initiative, leur autonomie, mais aussi leur capacité à s'exprimer » relève la directrice de l'élémentaire, Odile Bailleux. De beaux moments à partager sans compter.



1999



2025

Évènement

La caserne des pompiers fête ses 60 ans

Bien des générations de pompiers se sont élancées, sirène hurlante, depuis l'avenue des Sports pour porter secours à leurs prochains dans l'amandinois.

Le centre d'incendie et de secours, tel que nous le connaissons aujourd'hui, célèbre ses 60 ans. Évidemment, des soldats du feu officiaient déjà bien avant que ce bâtiment ne soit construit. Des anciens nous ont indiqué que la caserne était auparavant située en face du bâtiment actuel. D'autres l'ont connue rue des Anges.

De tout temps, les pompiers sont venus en aide aux Amandinois avec bravoure, comme lors de l'incendie des thermes en 1907. Plus récemment, ils se sont illustrés lors de la catastrophe du faubourg de Tournai. Alors qu'un

camion empli de propane menaçait d'exploser, nos soldats du feu se sont courageusement battus contre les flammes. L'un d'entre eux a malheureusement péri : Jean-Luc Lisik. Les anciennes générations, comme les nouvelles, lui rendent hommage chaque année lors de la commémoration du 1^{er} février 1973. Car en marge des nombreuses interventions, les pompiers, solidaires, participent aux événements de la ville, tels que le défilé du 8 mai.

Les soldats du feu méritent des moyens à la hauteur de leurs missions. En 60 ans, leur équi-

pement, leurs véhicules ont évolué. La caserne, elle, est toujours la même. Or, elle ne répond plus aux besoins des 30 professionnels et des 50 volontaires engagés actuellement.

Des discussions se sont engagées dès le début des années 2000 entre la municipalité et le SDIS pour que soit construite une nouvelle caserne. Après plus de vingt ans de lutte, le projet va démarrer. L'histoire se poursuit, c'est un nouveau chapitre qui s'écrit... ◀



Des portes ouvertes samedi 17 mai

Les pompiers sortiront des murs de la caserne pour proposer des animations avenue des sports et ruelle des jardins.

Au programme :

De 10:00 à 11:00 : manœuvre de désincarcération (découpe d'un véhicule accidenté afin d'extraire une victime).

De 11:00 à 12:00 : manœuvre de lutte contre l'incendie.

De 14:00 à 15:00 : manœuvre de désincarcération.

De 15:00 à 16:00 : manœuvre des jeunes sapeurs pompiers.

De 16:00 à 17:00 : aubade de l'orchestre des sapeurs pompiers du Nord.

En continu, de 10:00 à 18:00 :

- ▶ sensibilisation aux gestes qui sauvent ;
 - ▶ informations sur le recrutement des pompiers volontaires et des jeunes sapeurs ;
 - ▶ parcours sportif ;
 - ▶ exposition de véhicules ;
 - ▶ démonstration de la « boîte à feu » ;
 - ▶ stand des anciens pompiers avec journaux, photos et film sur la catastrophe du faubourg de Tournai ;
 - ▶ présentation du futur centre de secours amandinois ;
 - ▶ restauration sur place.
- Une partie des bénéfices sera reversée aux pupilles des sapeurs-pompiers.

Une nouvelle caserne en perspective



Elle est attendue depuis plus de vingt ans. La nouvelle caserne des pompiers est annoncée pour fin 2027. Elle sortira de terre sur un terrain de 9 000 m², chemin de la Pannerie, et permettra aux soldats du feu (dont l'effectif devrait être revu à la hausse) de disposer de moyens à la hauteur de leurs missions.

D'une surface de 2 000 m², le bâti abritera notamment un garage pour les engins spécialisés, une remise, une salle de restauration ainsi que des chambres individuelles de 10 m² : un véritable gain de confort puisque, actuellement, les espaces dédiés au repos s'avèrent collectifs. La caserne accueillera également

des salles et du matériel de formation. En effet, elle sera le siège de l'école des jeunes sapeurs-pompiers. En attendant, l'ensemble des jeunes de 12 à 17 ans étudiant à Mortagne-du-Nord. Des formations de dimension départementale seront également dispensées à Saint-Amand-les-Eaux.

À la pointe de la modernité, le bâtiment sera pourvu de panneaux solaires. Le premier coup de pioche est attendu pour 2026. Le projet a récemment été présenté aux pompiers ainsi qu'au maire lors d'une réunion organisée, à l'Hôtel de Ville, en présence du président du SDIS, Jacques Houssin.



80^e ANNIVERSAIRE DE LA VICTOIRE DU 8 MAI 1945

Portrait

Le général Delestraint, visage de la résistance

Son nom ne vous est pas inconnu, et pour cause : une de nos rues le porte. Mais connaissez-vous l'histoire du général Delestraint ? Saviez-vous qu'après avoir, un temps, dirigé les thermes, il s'était engagé dans la résistance aux côtés de Jean Moulin et du général de Gaulle ?

À l'heure où nous célébrons le 80^e anniversaire de la Victoire du 8 mai 1945, il s'avère essentiel de se souvenir de celles et de ceux qui se sont battus en faveur de la liberté, au prix de leur vie. Le général est de ceux-là.

Un mariage à Saint-Amand

Charles Delestraint voit le jour en 1879 dans le Pas-de-Calais. Jeune, il se rêve militaire et intègre Saint-Cyr. Au sortir de ses études, une chute de cheval le blesse. Pour se soigner, il suit une cure aux thermes de Saint-Amand-les-Eaux. C'est là qu'il rencontre Raymonde Gillet, fille du directeur de l'établissement. Tous deux tombent amoureux et se marient à l'église Saint-Jean-Baptiste (La Croisette) en 1910. Deux filles naîtront de cette union.

De Gaulle sous ses ordres

1914. La Première Guerre mondiale est déclarée. Delestraint parvient à retarder la progression allemande dans les Ardennes, ce qui lui vaut la Légion d'honneur. Peu de temps après, il est emprisonné en Allemagne jusqu'à la fin du conflit en 1918.

De retour en France, Delestraint rejoint l'École de Guerre et découvre les chars de combat ; un intérêt, qu'il partage avec un certain Charles de Gaulles (à gauche, sur notre photo), qu'il aura sous ses ordres à partir de 1936. Des liens étroits se nouent. « De Gaulle voit large et loin » aurait déclaré Delestraint.

En 1939, l'heure de la retraite sonne. Le général s'installe à Saint-Amand et prend la direction des thermes. Jusqu'à ce que la Seconde guerre

mondiale éclate. Delestraint coiffe de nouveau le képi. Il sera mis à la retraite, une nouvelle fois, en juillet 1940. Est-ce en raison de son opposition à Pétain ? Avant de quitter le commandement, l'homme de 61 ans enjoint ses troupes à faire preuve de « courage » et de « confiance » : « Il dépend de nous (...) que la France ne meure pas. »

Delestraint nommé chef de l'Armée secrète par Jean Moulin

Delestraint envisage de regagner Saint-Amand, mais la cité thermale est occupée. Il s'installe alors, avec sa famille, à Bourg-en-Bresse. Loin de lui le souhait de couler des jours paisibles ; il continue de s'insurger contre Vichy. Une hostilité qui lui vaut un rappel à l'ordre en 1942.

La même année, il fait la connaissance du capitaine Gastaldo, engagé dans la Résistance. C'est lui qui repérera ses qualités et soumettra à Jean Moulin (en lien avec de Gaulle) cette idée : nommer Delestraint chef de l'Armée secrète.

« Charles à Charles : d'accord ». Tel est le message secret qui officialise l'accord entre de Gaulle et Delestraint. Ce dernier œuvre, sous le pseudo Vidal, pour que la Résistance s'organise et que les forces vives s'unissent, notamment dans la zone Nord, comme le lui a demandé de Gaulle lors d'une rencontre à Londres.

Combattre la noirceur

Delestraint sera vite coupé dans son élan. En juin 1943, il est arrêté par les Allemands. Il sera déporté à Dachau en septembre 1944. Le 19 avril 1945, dix jours avant que les Américains ne li-

bèrent le camp, deux officiers SS l'emmènent, soi-disant pour un simple transfert. En réalité, le général sera lâchement abattu d'une balle dans la nuque.

Charles Delestraint faisait partie des déportés dits « Nacht und Nebel », comprenez : « à faire disparaître dans la nuit et le brouillard. » Les nazis n'y sont pas parvenus. Loin de rester dans l'ombre, son nom est inscrit au Panthéon depuis novembre 1989, une rue de Saint-Amand le porte. Une stèle lui est aussi dédiée au Jardin de la Mémoire. Surtout, son histoire, ses valeurs continuent d'éclairer nos pas... ◀

À savoir



Un visage dans les mémoires

Le visage du général Delestraint trône désormais à la Maison Louise de Bettignies. La photo a été léguée par Jacques Desbonnet, décédé en septembre dernier à 101 ans. Ce résistant du réseau Voix du Nord, qui a servi sous les ordres de Delestraint, tenait à ce que ce portrait revienne à Saint-Amand. C'est désormais chose faite par l'intermédiaire du Souvenir Français.



Sports

Sélections pour Intervilles : des candidat-e-s au taquet !

« Quelle est la plus petite planète de notre système solaire ? Quel est l'élément dont le symbole chimique est Au ? » Pour participer à Intervilles, il faut avoir une culture générale aussi musclée que les jambes, les bras ou le cœur ! Les 42 candidat-e-s qui se sont présentés aux sélections les 26 avril et 3 mai derniers se sont tous dépassés. Il faut dire que le ton était donné, d'entrée de jeu.



« Saint-Amand est attendu au tournant » ont prévenu d'anciens candidats, devenus coaches. « Nous sommes détenteurs du titre. Nous avons tout à perdre, les adversaires ont tout à gagner. Ça reste une compétition et, si nous y allons, c'est pour prendre du plaisir, mais c'est surtout pour gagner ! »

Au vu de l'enjeu, les épreuves se sont avérées corées : les candidates et candidats ont dû courir avec les pieds encordés, ramper, sauter, marcher sur une poutre en portant des seaux pleins d'eau tout en se prenant des ballons de plein fouet...

« C'était intense » souffle Cindy Renard, la première à s'être mesurée aux épreuves du parcours sportif samedi dernier. « Il y a beaucoup d'énergie à aller chercher. » « Même pour les sportifs, ça reste costaud » abonde Martin Lepinoy. « La difficulté n'a pas entamé leur motivation « C'est ludique et, en même temps, c'est un challenge. Je suis prête à me lancer à fond dans l'aventure » lance Cindy Renard. « L'objectif, c'est de gagner. Je souhaite participer à Intervilles pour représenter ma ville et faire perdurer l'histoire. Je regardais l'émission quand j'étais petit, je suis allé dans les tribunes en 2008 quand le jeu a été organisé à Saint-Amand, j'ai même encore le T-shirt ! »

Les coaches vont notamment se baser sur les chronométrages pour départager les candidats et composer une équipe de 8 filles et de 8 garçons. Mais il reste encore une épreuve : trouver 2 garçons et 1 fille capables de monter le mur des champions. La barre est haute... ◀



▶ **Une belle solidarité.** Ils ont organisé, en 2024, le succulent salon des 3 Jours Gourmands, mais aussi une grande dictée (La Composi'Lions) ou encore une soirée théâtre... Les membres du Lions Club ont souhaité reverser le fruit de ces manifestations (soit un montant total de 31 000 euros) à plusieurs associations et projets dont l'Entraide Amandinoise, le Secours populaire, Couleurs de Vies, Toit à Moi, Vélos sans âge, l'Association Valenciennaise pour le Développement des Soins Palliatifs, le Pôle Déficiant Visuel, Emera, Les Blouses Roses, Les Éclaireurs neutres de France et Les Bibliothèques sonores.



▶ **Brocante du 1^{er} mai : des allées bondées.** Pari réussi pour Hainaut Collections. L'association a organisé sa traditionnelle brocante du 1^{er} mai. Elle s'est une fois encore tenue rues de Nivelles, du Faubourg de Tournai, chemin du Corbeau et résidence Émile Davaine. Et les allées furent bien chargées de visiteurs à la recherche de la pépite. Le soleil n'y était sans doute pas pour rien dans ce succès.



▶ **Un tremplin rock'n'roll.** Samedi dernier dans la salle Jean Ferrat, s'est déroulé le tremplin Nord de l'association NJ ZIK. En première partie de concert, le groupe Arkabash a enflammé la salle avec son rock, puis les trois groupes finalistes se sont illustrés durant cette soirée faisant danser le public. Entre NAK, Orios et Nocturne, c'est ce dernier qui a remporté le tremplin.

Sport

**Basket**

Le tournoi Pamart a réuni 400 petits basketteurs

1^{er} mai, jour des travailleurs, mais aussi des basketteurs ! C'était jeudi dernier. Durant une journée, Saint-Amand-les-Eaux est devenue l'épicentre d'un tournoi de mini-basket. Ce dernier, accueilli par l'USAPH, s'est tenu salle Maurice-Hugot et salle du Moulin Blanc.

400 jeunes de 5 à 8 ans, issus des clubs de basket du Valenciennois, se sont affrontés. L'événement, organisé par le district Valenciennois, s'est déroulé à l'occasion de la 32^e fête nationale du mini-basket. Un très beau rendez-vous des plus conviviaux.

Et aussi...

► GYMNASTIQUE

Trois gymnastes de la SLA Gym ont participé au championnat de France individuel, organisé par la fédération à Oyonnax le week-end dernier. Eugénie Pavin s'est classée 7^e dans la catégorie Nationale B 17 ans ; Flora Cordelle 10^e dans la catégorie Nationale B 16 ans ; Camille Nollet 64^e dans la catégorie Nationale A 12 ans.

► VTT

Le week-end s'est révélé fructueux pour notre club



de VTT. Plusieurs coureurs ont participé au Roc d'Ardenne, le plus grand festival de VTT du Bénélux. Amaury Bonit est monté sur la première marche du podium du Mid Roc, une course d'une distance de 37 kilomètres et avec 1 000 mètres de dénivelé positif. Flore Van de Meulebroeke a, elle, décroché la médaille d'or chez les féminines sur la même course.

**Football**

Victorieux, le SAFC se hisse à la 2^e place du classement

Le SAFC est sorti victorieux du match disputé à domicile contre Maubeuge dimanche dernier dans le cadre du championnat de Régional 1. Les Amandinois ont marqué deux buts dès la première mi-temps. De quoi rassérer les supporters, d'emblée. Mais c'était sans compter sur la hargne de l'adversaire.

Même si la victoire semblait à portée de main, l'entraîneur Jérôme Foulon est resté mitigé. Il a pointé, à la fois, les très bonnes actions de ses joueurs et leur manque d'esprit défensif. En effet, l'adversaire est monté au créneau. « Les deux buts que nous prenons sont plus qu'évitables, nous devons être plus proches du porteur du ballon. » Le SAFC a remporté le match, sur un score de 4-2.

La joie était à son comble puisque, grâce à cette victoire, l'équipe récupère sa deuxième place au classement. Place qu'elle avait perdu samedi 3 mai à la suite de la victoire de Béthune. Saint-Amand doit rester concentrée lors de cette fin de deuxième partie de saison, un dernier match à domicile restera à jouer où « il faudra absolument gagner » souligne l'entraîneur. ◀



► FOOTBALL

Les seniors filles du SAFC ont tout donné la semaine passée. Jeudi 1^{er} mai, elles ont joué les quarts de finale de la Coupe Hauts-de-France contre Hénin-Beaumont. Malheureusement, les Amandinoises se sont inclinées, 4 à 0. Engagées en Régional 2, elles ont ensuite affronté le centre technique du VAFC à l'extérieur dimanche 4 mai, dans le cadre du championnat de Régional 2. Les filles ont tenu bon et ont gagné sur un score de 1 à 2.

► VOLLEY-BALL

Saint-Amand-les-Eaux s'apprête à accueillir la finale de la Coupe de France de volley M18 Filles Challenge. Huit équipes venant de toute la France vont s'affronter durant trois jours, soit ces 9, 10 et 11 mai. 20 matchs seront joués au sein de la salle du Moulin Blanc et salle Géry Delannoy (collège Notre-Dame-des-Anges, rue du Lieutenant Dupire). La finale sera jouée dimanche 11 mai à 14h à la salle du Moulin Blanc. Allez l'AABV !

► HANDBALL

Le SAH-PH affrontera Plan-de-Cuques à domicile ce dimanche 11 mai. Le coup d'envoi sera donné à 16h à la salle Maurice-Hugot. Le matin même, entre 8h et 12h, une collecte de sang sera organisée par l'Établissement français du sang, en partenariat avec le club de hand. Celles et ceux qui le souhaitent peuvent prendre rendez-vous sur <https://dondesang.efs.sante.fr>

Agenda



Bientôt le concours hippique

Au programme : onze épreuves de sauts d'obstacles, un spectacle de dressage au son du carillon, des œuvres d'art créées en direct à la tronçonneuse, des jeux pour les enfants...

- ▶ Vendredi 16 mai, 14:00-17:00.
- Samedi 17 et dimanche 18 mai, 8:30-17:00 - Parc de la Scarpe, rue des Tisseurs. Entrée et animations gratuites.



Tu as entre 11 et 25 ans ? Assiste au tout dernier match du LOSC !

Le LOSC occupe actuellement la 5^e place du classement de Ligue 1 de football derrière le PSG, l'OM, Monaco et Nice. C'est dire le haut niveau des joueurs ! Les 11-25 ans pourront apprécier leur jeu samedi 17 mai au stade Pierre-Mauroy : la Ville les emmène à la toute dernière rencontre de la saison pour Lille, qui s'opposera à Reims.

- ▶ Places limitées. Inscription jusqu'au vendredi 16 mai, 12:00, à la régie. Le service vous accueille au 19 rue du 18-Juin-1940, du lundi au vendredi, de 8:30 à 12:00 et de 13:30 à 17:30. Carte Jeunes (à acquérir sur place pour 6,50€). Départ en autocar depuis le parking de la salle Maurice-Hugot à 18:30, retour vers 1:00 du matin au même endroit.

L'Elnon va se transformer en parc aux enfants

Vendredi 16 mai, l'esplanade de l'Elnon va résonner des rires des enfants.

Sur l'herbe tendre et à l'ombre des grands arbres vont s'étendre différents stands grâce auxquels les plus jeunes pourront s'amuser, pendant que les parents se



rencontreront, discuteront, s'informeront...

Au programme, pêle-mêle : un goûter, une lecture de contes, la réalisation d'une fresque participative, des ateliers créatifs, des jeux à loisir, une session de découverte du handball, un parcours de psychomotricité pour les 0-6 ans, des parties de pétanque...

Les adultes auront l'occasion d'échanger entre eux, ainsi qu'avec des professionnels, autour de l'alimentation, l'usage des écrans chez les plus jeunes, le sommeil, la parentalité...

- ▶ Vendredi 16 mai, 16:30-18:30 - Esplanade de l'Elnon, à proximité de la place des Tilleuls. Entrée et animations gratuites



Mai à Vélo

Appellez-la Saint-Amand-les-Vél'eaux. Le week-end des 16, 17 et 18 mai, notre ville célébrera la pratique du deux-roues. L'ADAV (Association Droit Au Vélo) organisera en effet une balade festive grâce à laquelle petits et grands pourront rouler en musique, mais aussi des conférences, des ateliers, des animations...

- ▶ Gratuit. Tout le programme sur www.lesrencarts.org, rubrique Agenda ou dans votre LVAhebdo n°1311 (disponible en ligne)



Musées

Historial amandinois

- ▶ Sam. 10 et dim. 11 mai, 14:00-18:00

Maison Bettignies

Héroïnes de l'ombre, derniers jours d'ouverture

- ▶ Jeu. 8, sam. 10 et dim. 11 mai, 14:00-17:00

Tour abbatiale

- ▶ Sam. 10 et dim. 11 mai, 14:00-18:00

Cin'Amand

03 27 40 96 69 - www.cinamand.fr

JUSQU'AU MARDI 13 MAI

Destination Finale Bloodlines - Anges & Cie - De Mauvaise Foi - Thunderbolts - Drop Game - Des Jours Meilleurs - Until Dawn : la mort sans fin - Sinners - Comment devenir riche (grâce à sa grand-mère) - Doux Jésus - The Amateur - Moon le panda - Minecraft - Les Condés - Blanche Neige - Petits contes sous l'océan

SAM. 10 ET DIM. 11 MAI

Ball-trap par les Amis de Saint-Hubert

- ▶ Dès 11:00 le sam., 9:30 le dim. - Chemin des Hamaïdes

Wacq'artribu, animations et démonstrations artistiques

- ▶ 10:00-18:00 - 4, rue du Wacq

SAM. 10 MAI

Rencontre littéraire par Paroles d'Hucbald autour du livre « Tu chantes maman »

- ▶ 15:00 - Café aux sports, 27 rue d'Orchies

Vente caritative de plants de légumes et de fleurs par l'Aide aux Jeunes Camerounais

- ▶ 14:00-16:00 - Salle Sainte-Thérèse, route de Lille

DIM. 11 MAI

Brocante du SATC

- ▶ De 7:00 à 14:00 - Rues du Haut-Pont, Louise-Nicolle, chemin de la Pannerie, parking du complexe de tennis

60^e anniversaire du comité philanthropique du Mont-des-Bruyères

- ▶ Animations dès 8:30 avec exposition de voitures anciennes, chants, spectacles... - Place du Mont-des-Bruyères

LUN. 12 MAI

Journée mondiale de la fibromyalgie

- ▶ Animations dès 14:30 - Thermes, 1303 route de la Fontaine Bouillon

La promesse de l'aube, lecture par Stéphane Freiss pour le festival Culturissimo

- ▶ 20:00 - Théâtre des Sources. Gratuit, places à retirer à Leclerc

MAR. 13 MAI

Concert de gala de l'orchestre à l'école Bracke-Desrousseaux

- ▶ 18:30 - Théâtre des Sources.

Marché nocturne de l'association des commerçants du cœur de ville, 30 exposants

- ▶ 17:00 à 22:00 - Grand'place

En bref...

Des travaux dans vos rues

► **Autoroute.** Des travaux vont être menés la semaine prochaine au niveau de la voie d'accès à l'autoroute, côté Notre-Dame-d'Amour.

► **Rue Henri-Barbusse et rue des Murs.** Des travaux d'extension du réseau de gaz vont être entrepris entre le 12 et le 30 mai. Le stationnement ne sera plus possible dans la zone de chantier, la vitesse sera limitée à 30 km/h.

► **Rue de Rivoli.** Des travaux de marquage au sol vont être effectués mercredi 14 mai, entre 5h et 8h du matin. Le stationnement ne sera plus possible dans la zone de chantier.

► **Rue d'Orchies.** Des travaux liés au déploiement de la fibre optique vont être menés en ce mois de mai. Ils pourraient impacter le stationnement.

Vie associative

Ces Amandinois-es ont dansé avec les stars

Le stage de danse organisé par l'association The Dancers a fait carton plein auprès des amoureux de la discipline. Près de 200 personnes s'étaient inscrites afin de participer au workshop. Deux danseuses étaient invitées, Elsa Bois de Danse avec les Stars et Malika Benjelloun

de la Star Academy. Entre Rumba, Jive et danse urbaine, les ados et les adultes ont pu se régaler et se libérer lors des quatre cours proposés. Tous avaient le sourire et ont réalisé de belles performances grâce à ces deux danseuses professionnelles.



Quatre médailles pour la Brasserie des Sources

La Brasserie des Sources n'en finit pas de collectionner les médailles ! Lors du London Competitions 2025, quatre de ses recettes ont été récompensées. L'établissement a ainsi reçu deux médailles d'argent pour sa Bellerose Blonde et sa Vieux-Lille Blonde, ainsi que deux médailles de bronze pour sa Bellerose IPA et L'Estaminet. À consommer avec modération, l'abus d'alcool étant dangereux pour la santé.

► CHÉQUIER POUVOIR D'ACHAT

Vous avez jusqu'au 9 mai, dernier délai, pour en faire la demande.

► Rendez-vous sur www.saint-amand-les-eaux.fr ou à l'accueil de la mairie, du CCAS ou du pôle seniors

► CHÈQUES D'EL DUCASSE

Pour rappel, ils seront distribués les samedis 10 mai (centre-ville, Thumelart, Elnon, Barbusse) et 24 mai (Moulin-Blanc, Moulin-des-Loups, Saubois, Mont-des-Bruyères, Croisette et la Bruyère).

► JOURNÉE SURPRISE DES SENIORS

Jeudi 26 juin, les Amandinois de 65 ans et plus auront la possibilité de partir en virée vers une destination tenue secrète.

► Inscriptions du 12 mai au 6 juin - Espace Bédé, 101 rue du Faubourg-de-Tournai. Fournir une pièce d'identité et un justificatif de domicile de moins de 3 mois

► DÉCHETS VERTS

La prochaine collecte aura lieu vendredi 16 mai. Pour rappel, seules sont acceptées les tontes, fleurs,

feuilles et branches d'un mètre de long maximum.

► VISITE DE L'ÉGLISE SAINT-MARTIN

Les Amis de l'église Saint-Martin organisent une visite guidée dim. 11 mai à 15:30.

► FERMETURE DE LA DÉCHÈTERIE

La déchèterie de Saint-Amand sera fermée les jeudis 8 et 29 mai, ainsi que le lundi 9 juin.

► FÊTE DES MÈRES

Le club Amanda organise un repas le 21 mai à

l'espace Bédé : buffet froid, fromage, dessert, café. 12€ pour les adhérents actifs, 15€ pour les adhérents non actifs et les extérieurs.

► Réservation obligatoire avant le 16 mai au 06 03 68 76 62

► ERRATUM

Votre LVAhebdo 1311 vous propose de voter pour vos animations préférées dans le cadre de la démocratie participative. Le 5^e projet est un karaoké géant et non une flânerie artistique.

► COLLECTE DÉCHETS

► **MER. 14 MAI** (déchets ménagers, recyclables, verre)

► **MER. 21 MAI** (déchets ménagers)

► DÉCHÈTERIE

Lun., mar. mer., ven, sam. de 9:00 à 12:15 et de 13:30 à 18:30. Dim. de 9:00 à 12:00. Rue du Champ des Oiseaux

► NUMÉROS UTILES

► Médecin de garde 03 20 33 20 33
 ► Smir 03 27 22 49 00
 ► Mairie 03 27 22 48 00
 ► CCAS 03 27 09 08 40

Restez en contact :



Journal municipal réalisé par le Service Communication, 69 Grand'Place, 59230 Saint-Amand-les-Eaux, 03 27 22 49 70, lavieamandinoise@saint-amand-les-eaux.fr

Impression : Jean-Bernard PEFC IMPRIM'VERT®
 Imprimé dans les Hauts-de-France sur papier européen issu de forêts gérées durablement.

Naissance 22 AVRIL VERSTRAETE Jude.

Menu LUNDI 12 MAI. Betteraves rouges ciboulette, paupiette de veau chasseur ou du pêcheur, macaronis bio, emmental râpé, kiwi bio.

MARDI 13 MAI. Velouté de tomate biscotte, cordon bleu ou omelette bio, petits pois, pommes vapeur, yaourt aromatisé, orange.

MERCREDI 14 MAI. Pique-nique.

JEUDI 15 MAI. Salade californienne, gratin de courgettes façon moussaka de bœuf ou de thon, blé pilaf, chanteneige bio, melon.

VENDREDI 16 MAI. Œuf dur mayonnaise, filet de poisson meunière au beurre blanc, riz bio créole, brocolis, fromage blanc, fraises.